

La Voz de Alicante

Martes 11 de Abril de 1905.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
SAN FERNANDO, 43, ENTRESUELO
La correspondencia al Administrador
Teléfono n.º 124
Apartado n.º 25

Núm. 353

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes, 1,25 pesetas.
En el resto de España, trimestre, 4,25

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Diario de un reporter

A todas partes llega la ridícula tiranía de eso que se llama moda. Leo en un periódico:

«En el centro, rodeado de contadas candelabros de plata, con velas encendidas descansaba el cadáver, contenido en un ataúd de madera fina en su color natural».

Descansaba el féretro en una cama imperial que se alzaba poco del suelo. Era una especie de plano inclinado, tapizado de negro y con adornos de plata.

En los cuatro ángulos había manojos de flores naturales, agrupados sin artificio alguno. Era una nota delicada de sencillez y de buen gusto».

«Señ! Todo esto al lado del horrible cuadro de cadáveres aplastados por el hundimiento del tercer depósito; calma los nervios de las personas distinguidas, elegantes y como el faut horripiladas por las descripciones de los periódicos».

«Vencido el insuperable obstáculo que á los trabajos oponía el alambrado, quedó al descubierto el cuerpo del infeliz obrero».

Hallábase terriblemente mutilado, con las piernas separadas del tronco; ensangrentado, y la cabeza convertida en informe montón de huesos triturados».

«Órname el suave y bien oliente cronista del muerto aristocrático. Es mucho mayor la sencillez de este otro muerto que la sencillez y buen gusto que el aludido compañero halla en la cama imperial».

«Los manojos de flores naturales y los adornos de plata del primero. Si la muerte debe ser ejemplo y memoria para los vivos, la memoria y el ejemplo persisten más duraderos, más humanos, más ideales en este pobre cadáver del obrero aplastado que en aquel riquísimo velorio de candelabros de plata y flores naturales».

Pero no nos pongamos fúnebres.

«Precisamente acabo de recibir de París, donde se publica, un periódico altamente consolador y refrescante titulado «Vitalismo». «La Médecine Nouvelle». El título no revela á primera vista la grandísima importancia que esta Medicina moderna tiene para la humanidad doliente, como dicen los vendedores de maravillas específicas. Pero este parrufito, que me voy á permitir traducir á ustedes,

tomado del artículo de fondo, revelará suficientemente la naturaleza del nuevo beneficio que las ciencias nos regalán á los infelices que gemimos bajo la influencia de una enfermedad cualquiera.

«La experiencia—traduzco—nos ha enseñado que el solo hecho de suprimir los medicamentos, cualesquiera que sean, fuera de toda acción vitalista propiamente dicha, alivia notablemente á los enfermos que padecen dolencias crónicas».

«La supresión de las drogas es punto esencial del Vitalismo, porque las drogas contrarían á la naturaleza y nuestro único objeto es, al contrario, ayudarla en todas sus manifestaciones».

«La naturaleza tiende á curarse de la misma, triunfando de continuo sobre afecciones graves, á pesar de los medicamentos intempestivos y muchas veces también, contra el sabio parecer de los más graves doctores».

«Estos casos felices son los que contribuyen á formar la reputación de los específicos y la fortuna de los boticarios».

No hace falta traducir más. La nueva medicina suprime, pues, por completo toda clase de potingues. No más jarabes, no más emulsiones, no más píldoras, no más ungüentos, no más cataplasmas.

«Bajo los boticarios y viva la gallina y viva con su pepita! Las ventajas de este sistema saltan á la vista del más miope. Uno podrá morir, podrá reventar de un simple constipado; pero ni tendrá que gastar un céntimo en mejuergos apuestos, ni necesitará de otros auxilios que los de la funeraria».

«Pero es que la Medicina Vitalista no prescribe ningún remedio! Si señor. Prescribe remedios; pero son remedios simples y al alcance de todas las fortunas. Con los antiguos elementos primarios «Aire, tierra, fuego y agua», cualquiera puede montar en su casa la oficina de Farmacia que requiere la «Médecine Nouvelle». «Que padece usted un catarro? Aire; aire colado, muy colado, para purgarlo de toda impureza, miasma ú coma acreo. Con eso tiene usted bastante para curarse».

«Con el aire vá otro elemento poderoso de curación: la luz. Un cáncer, una gastro enteritis, un carcinoma, un grano maligno, una lupia, un quiste, una úlcera gangrenosa, una berruga molesta, no resisten tres horas de buen sol, tomado en un sitio despejado, una playa, la cima de

un monte, un terrado alto, la cúpula de un campanario, etc. Cuando esto falte ó esté nublado y el caso sea urgente ó de mucha prisa, se apela á los rayos X, Z ó H; porque la «Médecine Nouvelle» ha descubierto rayos especiales para todas las letras del alfabeto».

Yo, la verdad, me alegro muchísimo de estos descubrimientos de la ciencia moderna, y cada vez que leo una de estas maravillas me pasmo y siento la íntima satisfacción de haber vislumbrado el tiempo venidero, aquel dichoso tiempo en el cual los hombres apenas tendrán que molestarse en mascar los alimentos y desaparecerán todas las incomodidades, lacras, disgustos y contratiempos que hoy afligen á la humanidad.

Pero en este caso lo siento por los boticarios. ¿Qué van á hacer los boticarios si se propaga la «Médecine Nouvelle»? Poner toda la tienda de pastillas de rosa, para uso y regalo de los muchachos golosos.

La Cuaresma y las diversiones

Si la Cuaresma es, para el católico verdadero, tiempo de mortificación, es evidente que debe dejar de ser para dicho católico (hablo siempre del verdadero) tiempo de diversiones.

No sé si serán todos mis lectores de ese parecer. Bástame á mí que sea ese el parecer de la Iglesia, y punto final.

Así hablo con los católicos verdaderos.

Hay empero otra raza de católicos que no acierto á calificar y á quienes me contentaré con llamar católicos, no según el Catolicismo, sino católicos á su modo. A los tales no basta probarles que su conducta anda reñida con la doctrina ó espíritu de la Iglesia; hay que ponerlos en apretura con otros racionios, y llamarlos sobre todo al sentido común, que tan decisivo suele mostrarse contra todos los equilibristas y pasteleros.

Pues bien. No, señor; no se puede vivir á un mismo tiempo la vida de penitencia y la vida de disipación. Esta y aquella se excluyen mutuamente como lo blanco y lo negro, la luz y las tinieblas.

La vida de penitencia, que la Iglesia impone á los suyos en la santa Cuaresma,

no se reduce solamente á ese ayuno que tal vez no guardáis como debierais por sospechosas razones de salud; ni á oír cada semana ese sermón al cual tal vez no asistís porque «ya sabéis», como dicen muchos, «todo lo que suele decir el predicador».

La vida de penitencia es, además, vida de recogimiento, de concentración y de retiro, es vida de conocimiento propio y de meditación de las verdades eternas.

De donde concluyo con este augumento sin réplica: ó no os negáis al mundo, y entonces no observáis la Cuaresma y no sois católicos; ó bien os apartáis de él y entonces dejaréis desiertos sus espectáculos en este santo tiempo.

Y entiéndase que me refiero aún á aquellos espectáculos que las personas buenas no califican de ilícitos en lo restante del año.

«Cuánto hemos degerado de nuestros mayores! Hasta nuestras capitales más importantes adquirían por Cuaresma, en tiempos de más fervor religioso, una cierta fisonomía de austeridad católica, que las hacía imponentes. Cerrábanse todos los lugares de diversión; las calles y plazas eran recorridas varias veces cada semana por devotísimas Congregaciones; toda profanidad parecía enmudecer en este sagrado período».

Hoy han caído en desuso en muchas partes estas venerables costumbres de una fe tan sencilla como ardiente. En cambio, la Cuaresma tiene, como el más disoluto Carnaval, sus escándalos.

Pero ¿qué mucho si para una gran parte de nuestra sociedad ha llegado á ser Carnaval todo el año! Lo extraño es que pasar por verdaderos, no vivan otra cosa que la vida de esa pagana sociedad.

Claro, claro, católicos de mi alma: Quien quisiere regocijarse un día con Cristo no ha de regocijarse en este mundo con sus enemigos. O con El, ó con ellos.

F. S. S.

Liberalismo sin tasa

Entre las grandes conquistas que España tiene que agradecer al liberalismo, sobre malo, inducto de los progresistas y los moderados, progenitores naturales de todos los partidos, grupos, fracciones y

bandillas que figuran en la derecha y en la izquierda de la familia liberal, una de las más notables es la supresión de la tasa.

La tasa era el precio determinado y cierto que ponía la justicia á las mercaderías, especialmente á los mantenimientos, para que no se pudiesen vender á más que se fijaba. El pan, el vino, la carne, el carbón, en suma, lo que ahora se llaman artículos de primera necesidad, se vendían al precio señalado por los alcaldes, oído el dictamen de las juntas de subsistencias, que lo daban después de informarse del coste de los productos alimenticios y de todos los gastos que originaban hasta llegar á manos del consumidor, más la ganancia lícita que debía sacar el industrial.

Pero la tasa, que era justa, se compaginaba mal con el liberalismo, que no es la libertad, sino el abuso de la libertad, y en nombre del liberalismo se suprimió, para que todo pudiera contratarse libremente. Y de la libertad de contratación, como de todas las libertades liberales, lo que ha resultado es una gran tiranía; la tiranía, inconcebible si no se viese y no se tocase, de que el pueblo, á quien el liberalismo hace soberano, se queda sin pan, sin carne y sin vino siempre que ciertos industriales se confabulaban para obtener del vino, la carne y el pan las ganancias que se les antojan. Y como tampoco se pone límite al número de industriales que comercian con esos géneros, unos á otros se perjudican y cada vez necesitan vender más caro para que el negocio les rinda utilidad.

En la democrática y revolucionaria Italia en la republicana y revolucionaria Francia; en otras naciones se conserva también; en ellas, como en todas partes, el liberalismo corrompe los corazones, pero no ha pervertido enteramente los entendimientos; más, entre nosotros, el entendimiento y el corazón padecen por igual los efectos del liberalismo, y ni siquiera nos defendemos de él cuando nos deja sin pan. Y nos sacarán ventaja los demás países en otras cosas; pero lo que es en punto á libertad liberal, ninguno se nos pone por delante.

«Se quería liberalismo? Pues ya le tenemos. ¿Qué mayor liberalismo que el liberalismo sin tasa?»

«Se quería liberalismo? Pues ya le tenemos. ¿Qué mayor liberalismo que el liberalismo sin tasa?»

Polleto de LA VOZ DE ALICANTE (23)

JUAN P. MUÑOZ Y PABÓN, PBRO.

PACO GÓNGORA

NOVELA

TOMO II

que rebasara el nivel de la medianía, era medianamente aficionado á las obras de arte. Solía ir al estudio de don Felipe de Amores, de quien era compadre, y allí había conocido y tratado aunque efímeramente al héroe de la historia que vamos perjeando.

Paco Góngora y el Padre Illanes se conocían, por consiguiente. Y, aunque no tenían otras relaciones que las de

«fletro» ó sean esas que se reducen á que dos hombres se lleven la mano al sombrero cuando se tropiezan en la calle, ni al Padre dejaba de serle simpático Paco Góngora, ni á Paco Góngora el Padre Cura. Ya hemos dicho en otra página que vaya usted á saber lo que es la simpatía.

Sentado estaba en la puerta de su parroquia aquella noche el Padre Illanes, tomando el fresco que hacía, que no era mucho, cuando llegó Paco Góngora en un coche pesetero, que después de saludar al Padre despidió. El Cura mandó traer un sillón de baqueta de los que en el archivo había; se sentó el visitante; desapareció el monaguillo y, sacando el Padre la ubriqueña petaca, ofreció al caballero un cigarro, diciéndole con el tono campechano con que siempre hablaba:

«¿Quién se quiere morir, que tenemos la honra de ver por estos barrios al señor Don Francisco Góngora?»

«Nadie, Padre Illanes; sino que alguna vez tenía que ser y ha llegado la hora».

«Que me place, señor Don Francisco. —Deje usted! aquí tengo yo fósforos».

«Y encendió una cerilla y se la alargó al visitante. Este hizo arder al cigarro, arrimó su sillón al que ocupaba el cura porque donde lo había puesto el mona-

guillo cojeaba un poco, y con pausada palabra y muy fino ademán, tras embarrasada pausa, rompió á decir:

«Ante todo: señor: ¿tiene usted algo que hacer?»

«Pues recibir á usted y ver en qué puedo servirle. ¿Le parece á usted poco?...»

«—Muchas gracias.

«—No hay por qué.

«—Pues mire usted, Padre Illanes: lo que me trae esta noche por aquí es un asunto engorroso y enmarañado por demás y que ni yo mismo sé cómo he de empezar á exponerle. No le extrañe por consiguiente que divague».

«—Usted dirá, amigo mío; pues afortunadamente nadie nos corre».

«—Pues empecemos por partes. Yo no sé si usted lo sabrá; pero he vivido una vida sobrado borrascosa. Sin rey ni Roque me barajara, he hecho cuanto me ha venido en gusto, desde por la mañana hasta la noche, sin nunca haber sentido ni el más leve resquemor ni el menor desasosiego de conciencia. Ultimamente he tenido unos amores que, por la clase de mujer con la que han sido, hubieron de despertar en mi alma algo así como temor de que ella se enterara de mi pasado; y cuando ha llegado á enterarse y me ha despedido, aunque con la mayor delicadeza, el reener-

do de mis desamigos ha venido á haberme una pesadilla; la conciencia se me ha sublevado, y he sentido deseos irresistibles de rehabilitarme á sus ojos y de borrar de mi vida, si posible fuera tan vergonzosas páginas. ¿Qué es esto, Padre Illanes?»

«—Yo creo que amor».

«—Conforme: amor. ¿Pero qué clase de amor es este, que ha verificado en mí revolución tan radical?»

«—Pues lisa y llanamente su primer amor de usted: su primer amor de verdad».

«—¿Quiere usted explicarse?»

«—Lo intentaré, y perdone usted si yo también peo de difuso. Verá usted».

Por algo se ha dicho que entre santa y santo, pared de cal y canto. La mujer tiende naturalmente al hombre y el hombre á la mujer, y esta tendencia se llama amor, aunque yo no sé hasta qué punto pueda denominarse así. Porque el amor, amigo Don Francisco, no es un fenómeno fisiológico como muchos creen: el amor es pasión, y, si pasión, claro está que fenómeno psicológico. Más claro: el amor es función de las almas porque en las almas nace y en las almas se desarrolla y vive, aunque entre hombre y mujer, porque son alma y cuerpo, reiterada en la carne y tenga sus manifestaciones fisiológicas. Haga

el favor de darme lumbre, pues el único fósforo que tenía lo encendí para usted.

.....

Muchas gracias. Pues sí. Cuando entre uno y otra, esto es: entre hombre y mujer no hay más que la tendencia brutal, por así decirlo, de la materia, ó sea de la carne que busca su complemento, el fenómeno debe llamarse, inviolablemente, que degrada y embrutece. Cuando, por encima de todas las atracciones de la materia, de las que no se puede prescindir entre hombre y mujer porque tales somos, sobresale la atracción de las almas que se entienden, que se han menester y que, porque se han menester, se buscan y se unen, y hasta me atrevo á decir que se funden y unifican, entonces el fenómeno si debe llamarse amor, que no sólo no degrada, sino antes eleva, y no ya sólo no embrutece y corrompe, sino que, como aquellas varitas de virtud de los cuentos de magia, que todo lo que tocaban lo transformaban embelleciéndolo, enoblece, regenera y hasta santifica á todo aquel en cuyo seno germina y se desarrolla.

Prueba al canto, usted mismo. Mientras usted no ha amado, sino dentro de los límites de la carne y si rebasará el nivel de la materia, ha vivido; (usaré sus mismas palabras) una vida sobrado airada y borrascosa: mas cuando se ha

¡¡ESAS MONJAS!!

(Dedicado á «El Pueblo»)

Telegrafían de Madrid:

«Se halla gravísimamente enferma del tífus la superiora del Hospital del Cerro del Pimiento.

A consecuencia de dicha epidemia, han fallecido cinco Hermanas de la Caridad en el citado hospital.»

¿Para qué sirven las monjas? preguntaban ustedes.

Pues para eso: para morir en aras de la caridad inmolándose en holocausto por la salud de los dolientes.

Para eso, mientras sus detractores, los Morotes, Blascos y demás farfalla anticlerical comen como príncipes en el Hotel Inglés y «El Pueblo» y otros periódicos clerófobos se entretienen en calumniarlas.

¡Ah! Verdaderamente una cosa es predicar y otra dar trigo.

El teatro y sus consecuencias

Un periódico católico escribió con muy buen acuerdo lo siguiente:

«Un amigo querido nos decía con razón días pasados: cuando veo entrar en el teatro tantos padres de familia, acompañados de sus esposas, de sus hijos y de sus hijas, y les oigo después quejarse del estado de nuestras costumbres, me dan ganas de encasquetarles en la cabeza aquel distintivo que algunos maestros de primeras letras suelen conceder á los muchachos más torpes desapplicados, para que paseando aquellas descomunales orejas de asno por todo el universo mundo, se enterasen las gentes todas de su desgracia. Y cuando oigo hablar de escenas muy funestas entre el marido y la mujer, que se oían; cuando leo, y lo leo con aterradora frecuencia, que unas muchachas se han fugado del domicilio paterno en compañía de su novio, ó de otro galán ó le sucede otra cosa cualquiera (de las muchas que suelen acaecer por desgracia malas á cual más), lo primero que me da ganas es ir al teatro.»

«No se culpe á nadie de la muerte de este majadero: ha sembrado vientos y nada más natural que recoja tempestades... Su mujer sabía y celebraba el *diente por diente y ojo por ojo* de Francolón, se entusiasmaba por la «Dama de las Camelias», etc., etc... Su hija sabía de memoria todos los *solos, dúos y coros* de las inmorales y grotescas zarzuelas y dramas; envidiaba á las ohulas, suspiraba por los galanes y atrevidos, y le gustaban sobremanera los diálogos y salidas del pretendiente de las hermanas, del drama de las «Solteronas», y es natural... el árbol cae del lado á que se inclina.»

CHISPICAS

(Notadlo bien)

Decirle al amigo el mal que dicen de él, es amistad; decirle quien lo dice es chisme.

Creerlo todo y no creer nada son dos vicios; el primero de ignorantes, el segundo de necios.

Quien se espanta de sus culpas no sabe lo que es el hombre, y quien desespera de la enmienda no sabe lo que es Dios.

Madrid

9 Abril.

La opinión pública continúa preocupada con los detalles de la catástrofe del sábado.

Cada nuevo cadáver que se extrae de los escombros, arranca nuevas protestas y manifestaciones nuevas. Los oradores más ó menos improvisados encuentran á cada paso motivo para colocar el parrufito consabido en contra de las vejaciones que sufre el pueblo, la opresión, las injusticias sociales, etc... Dan ganas de

sentirse *demócrata* de este nuevo cuño, para escuchar unos cuantos aplausos en las tertulias y ateneos, después de charlotear de *redención, barbarie de los guardias* y demás repertorio de los tales amantes del pueblo.

Pero en cuanto se trata de favorecer á los pobres desgraciados y auxiliar á las familias de las víctimas ya varía la cosa. Entonces se retiran por el foro, y ante el argumento de que cada uno aporta lo que puede, ellos aportan palabras vacías, y los otros, los que vociferan, los que no engañan al pueblo porque le aman y sienten con los humildes sus penas y alegrías, sin *redimir* ni excitar al desorden, son los que allegan recursos, los que remedian miserias, y por toda recompensa, seguirán siendo insultados por el pueblo, que en cambio aplaudirá las frases gordas, las insolencias y las calumnias, de los depravados que alentan á las masas, hacen su caldo.

ARQUÍMEDES.

QUISICOSAS

¿No lo decíamos? *El Pueblo* que con tanta fruición reprodujo y comentó el telegrama de *El Liberal* que daba cuenta de los supuestos martirios de una monja, y que no estuvo tardo ni pereoso en copiar otro golpecito que cierto periódico de su misma laya dedicaba á este nefando crimen de la reacción, se ha vuelto mudo en cuanto se ha demostrado que todo aquello era invención y calumnia; y ni una palabra tiene para enterar á sus lectores de la verdad del hecho y de la carta que nosotros publicamos sobre el asunto.

Que el proceder es ruin y despreciable, ni que decir tiene, pero ¡jijese es *El Pueblo*!!!

Dicen las Sagradas Escrituras que en cierta ocasión habló una burra para decir unas verdades al que iba montado en ella.

Si los animales hablan alguna vez, nada tiene de extraño que hable *El Pueblo*, aunque bien á su pesar, pues se trata de *hablar bien* de los frailes, sus mentiras y calumnias.

Es, pues, el caso, que al aludido periódico se le ocurrió el sábado último publicar unos *Anales Cervantinos*, y en ellos entre otras efemérides (una de las cuales es la del cautiverio de Cervantes por los piratas argelinos) se contiene la siguiente, que con todas sus letras escribió *El Pueblo* y nosotros copiamos y dice así:

1580.—OBTIENE SU LIBERTAD POR MEDIACIÓN Y PAGO DE LA ORDEN DE LA MERCED, REDENTORA DE CAUTIVOS.

¡Hola! ¡hola! ¿Con que esas tenemos, señor, farsante, digo, señor *Pueblo*? ¡Los frailes mercenarios obteniendo la libertad de Cervantes! ¡Y esto dicho y reconocido por *El Pueblo*!

¡Que aun tendrá á poca aprensión de decir que los frailes no han servido ni sirven para nada!

Pues mire, señor *Pueblo*, entre otras cosas, han servido como usted mismo dice y reconoce, para dar libertad al gran Cervantes, cautivo de los piratas berberiscos; como quien dice los progenitores y ascendientes de los hombres de *El Pueblo*.

Y como si Cervantes no hubiera salido de las mazmorras de Argel, no hubiera escrito su portentosa obra, saque usted la consecuencia (si sabe), de quién se debe, como causa ocasional, que Cervantes escribiera el «*Quijote*».

Y esto es otro título, además de los que ayer alegábamos, por el cual podemos decir con toda verdad, mal que pese á todos los anticlericales y clerófobos y sectarios, que Cervantes y sus obras son nuestros, de los católicos.

Y pues el mismo *Pueblo* saca á relucir la Orden española de la Merced, asociándole á una de las más grandes glorias españolas, ¿sabe cuántos cautivos llevaba rescatados esta orden á principios del siglo XIX? Ya lo hemos dicho en otra ocasión, pero lo repetiremos. ¡LA FRIOLERA DE 71.000!

Estos *obscurantistas* entendían la libertad de tal suerte que, cuando carecían de dinero para redimir á un cautivo, libertaban á éste poniéndose en su lugar. ¡Esto es entender y amar la liber-

tad! No *daban* vivas á la libertad como los farantes del día; pero *daban* de veras la libertad á los cautivos, sacrificando muchas veces la propia libertad.

Y siga *El Pueblo* abominando de los que él llama despectivamente gente de *sayal y cogulla*. Ya sabemos que prefieren á la de *taberna y borrachera* y esté seguro que no reivindicaremos esas *glorias* que de derecho le pertenecen.

¡Ah! Se nos olvidaba decir que Cervantes floreció y escribió sus obras ¡¡en los ominosos tiempos de la Inquisición!! que, por las *trazas*, ahogaba el pensamiento humano.

¡Cuánta ignorancia!

ALICANTE

Ayer, después de impreso nuestro periódico, recibimos cinco telegramas, tres de nuestro corresponsal en Madrid, entre ellos el de la Lotería y dos de nuestro corresponsal en Valencia, dando cuenta de la llegada á dicha ciudad de D. Alfonso XIII.

Para que llegaran á conocimiento del público, los expusimos en el Casino, pero de ellos se vieron privados nuestros lectores.

Muy de lamentar es que, por deficiencias del servicio, (no imputables ciertamente al personal de esta sección, del cual no podemos tener queja), resulten estériles los sacrificios que nos imponemos para servir una información completa á nuestros lectores, que bien pueden apreciar no ser nuestra la culpa.

Ha regresado de Madrid doña Pepita Parreño, dueña del acreditado establecimiento de sombreros y novedades para señora y niños, titulado «El Espíritu» plaza de Castelar, 3 y 5, principal, habiéndose traído un precioso y elegante surtido en toda clase de modelos última moda, los que tiene el gusto de ofrecer, así como otras novedades, á su distinguida clientela y público en general.

Pasado mañana, día 13, se cerrarán las clases en el Instituto y Escuela de Comercio de esta ciudad.

La Compañía de ferrocarril de Madrid á Alicante, con billetes reducidos, para la corrida de toros que en dicho día se celebrará en esta capital.

Dichos billetes serán intransferibles y solamente utilizables para el referido tren especial.

El señor presidente de esta Excm. Diputación provincial, ha tenido la atención de remitirnos bonos de pan, arroz y metálico de la limosna que repartirá el día 14 del corriente, con motivo de la visita de S. M.

Agradecemos la deferencia.

El Boletín Oficial de hoy publica entre otros, los siguientes asuntos:

Circular del señor Gobernador Civil de la provincia autorizando á la Alcaldía de Orihuela para verificar el pago de gastos voluntarios de 3.590 pesetas con el fin de satisfacer el que ocasionen los cultos y fiestas religiosas que anualmente celebra dicha ciudad con motivo de Semana Santa y en honor de su Patrona la Virgen de Monserrate.

Otra circular de la misma autoridad gubernativa, referente á la designación de varias pertenencias de la mina de hierro denominada San Fernando, sita en término municipal de Orihuela.

Extracto de la sesión celebrada por la Comisión Mixta de Reclutamiento de Alicante el día 26 de Mayo de 1904.

Edictos de Ayuntamientos.

Providencias judiciales.

Ayer tuvo lugar ante la Comisión Mixta de Reclutamiento el juicio de exenciones de los mozos del reemplazo de 1905 pertenecientes al partido judicial de Pego.

Según noticias llegadas hoy á esta capital se encuentran muy mejoradas de la grave enfermedad que padecen las señoras madre y hermana de nuestro querido amigo el notario don Lorenzo de Irizar que por tal motivo marchó hace días á Barcelona. Deseamos el completo restablecimiento de tan distinguidas señoras.

El tiempo sigue revuelto, aunque sin resolverse en la lluvia que con tanta ansiedad se espera.

Hoy no se han repetido los chubascos de ayer, que aunque cortos fueron copiosos.

En Madrid, Valencia y otras poblaciones también ha llovido algo.

De Hacienda

Relación de las cantidades que con esta fecha pasa la Aduana de esta capital al Banco de España para su pago:

- Galiana y Mas Bonmati, 10 00 pesetas.
- Juan Rubert, 7'50 idem.
- El mismo 30'00 idem.
- El mismo 150'00 idem.
- El mismo 59'18 idem.
- El mismo 28'49 idem.
- El mismo 0'62 idem.
- El mismo 629'00 idem.
- El mismo 191'90 idem.
- El mismo 28'80 idem.
- H. de J. M. Dolz y Compañía 124'88 idem.
- El mismo 582'73 idem.
- El mismo 95'00 idem.
- Antonio Pérez Pérez 45'00 idem.
- El mismo 361'75 idem.
- G. Milles (Las Palmas), 50'45 idem.
- Viuda de J. Torras, 1.995'80 idem.
- Manuel Terol, 253'63 idem.
- Pedro Herrero, 93'60 idem.
- Raymundo y Compañía, 35'44 idem.
- Leopoldo Asencio, 27'25 idem.
- José Torrent, 45'00 idem.

EL VIAJE DEL REY

Continúan los preparativos para el recibimiento de S. M.

En la punta del Contramuelle está colocando la Junta de Obras del puerto un gran letrero en el que se lee: ¡Viva el Rey!

En el terreno que ocupaba el teatro de Verano se han colocado varios postes que sostendrán la siguiente dedicación: La Junta de Obras del puerto á Su Majestad D. Alfonso XIII.

Ha quedado terminado el artístico letrero, que como ya dijimos á nuestros lectores, mandó colocar en los balcones de su morada la Excm. Sra. D.^a Paula González de Carballada, viuda del general Díaz Moreno y Vicepresidenta del Real Patronato contra la trata de blancas.

Hoy han comenzado los trabajos de arreglo del trozo de la calle de San Fernando que se halla sin entarugar.

Se dice que todos los pescadores piensan salir á bordo de sus lanchas á recibir á D. Alfonso.

Han llegado á esta población varios Agentes de policía, madrileños. El jueves llegará la policía de S. M.

El señor Gobernador civil, previa propuesta del ingeniero jefe de Obras públicas, mandó prohibido la circulación del tranvía de la Huerta y toda clase de carruajes en el trayecto comprendido desde Alicante al caserío de Santa Faz, desde las ocho de la mañana á la una de la tarde del día 14 del actual, con motivo de la visita que hará S. M. el Rey al Monasterio de Santa Faz.

Se está adornando artísticamente la plaza de toros.

La fachada del cuartel de San Francisco lucirá el día de la visita del Rey espléndida iluminación.

En los balcones del local que ocupa la Cámara de Comercio ha quedado instalada una bonita iluminación en la que se lee: A. S. M. A. XIII.

Don Alfonso visitará la capilla del Ayuntamiento en que se halla el mismo trono que ocupó su abuela la Reina Isabel II.

Dicha capilla se halla artísticamente adornada é iluminada y debajo del dosel del citado trono figura el escudo del Condado de Barcelona que perteneció á la Reina Doña Isabel.

La Diputación provincial ha acordado repartir, con motivo de la visita del

Rey, un rancho y socorro extraordinarios á los presos de las cárceles de este partido.

Por el laureado artista Sr. Bañula se está restaurando el Retrato de Su Majestad el Rey que figura bajo el dosel del salón de sesiones del Ayuntamiento de Alicante.

Como todo el mundo sabe, este cuadro, que bien pudiéramos llamar «el retrato Frégoli», representó en su día á Su Majestad D. Amadeo I; más tarde fué retocado para que representara la figura de D. Alfonso XII; y todavía sufrió el tercer cambio, adosándole la cabeza del Monarca actual... Pero hoy, y en vista de que el propio retratado ha de contemplar la obra y en evitación de los posibles reparos que D. Alfonso XIII habría de oponer sino á la cabeza, al resto de la figura que sigue representando, mal que pese á los retocadores subsiguientes, al malogrado duque de Aosta, se ha ordenado que á toda prisa el Sr. Bañula procure con los recursos de su arte difrazar la trampa, de modo que el nuevo rey no la conozca...

Diffícilísimo va á ser el empeño, pero en fin, peor hubiera sido dejarlo como estaba.

Con motivo de la regia visita al Excmo. Ayuntamiento repartirá el jueves próximo entre los necesitados de la ciudad mil socorros consistentes en 250 gramos de carne de vaca cada uno.

El reparto se verificará en la plaza de Alfonso XII á las once de su mañana, previa la presentación del correspondiente bono.

Desde Crevillente

10 Abril 1905.

Sr. Director de LA VOZ DE ALICANTE:

Muy señor mío: Todos los que han leído aquí la información que se publicó respecto á este pueblo en el periódico de su digna dirección con fecha 3 del corriente, están de acuerdo en que era exacta en cuanto á las personas, y procedimientos empleados para atenuar algo la horrible miseria que venía sufriendo la mayoría de sus habitantes. Pero no se manifestaba en ella que de cuatro años á esta parte la inmensa mayoría de los obreros de las fábricas no han trabajado á lo sumo más que cinco meses; que los muchos olivares de este término no han dado producto desde hace veinte años; que no habiendo llovido hace más de quince meses, no se ha sembrado en las tierras de secano, ni en las que se riegan comprando el agua; que la cosecha de algarrobos, que un año con otro vale más de ciento veinticinco mil pesetas, se ha perdido por completo con los fríos de este invierno, habiéndose helado casi todos los algarrobos jóvenes; y que el poco vino que se produce lo pagan muy barato, con la agravante de que las viñas de secano este año no darán uva y tal vez se pierdan muchas por falta de agua. Así es, señor director, que esta población viene padeciendo de un hambre crónica, que se ha agravado mucho de cinco meses á esta parte por no haber tenido jornales para sembrar y demás labores sucesivas y por la paralización de las fábricas.

Dicho se está que la inmensa mayoría de los labradores se encuentran también sin recursos y no pueden dar jornales; para poder vivir con mucha escasez y evitar que se perjudiquen más sus ingratas tierras, tienen que acudir á la Caja de ahorros y á los usureros.

Esta población, desde que dejó de ser señor de ella el conde de Altamira, jamás se le ha perdonado un trimestre de contribución, ni recibido nada de la provincia y gobierno. Muchas veces ha tenido pedricos que han asolado todo su término, pérdidas de cosechas, epidemias, todas las calamidades, en fin, y en todas ellas, ó nuestras autoridades no han sabido pedir ó no han tenido buenos padrinos.

Aunque la generosidad de las personas que pueden algo aquí ha sido grande y la comisión que administra los donativos hace inauditos esfuerzos llamando á todas las puertas, no se ha recaudado lo suficiente para poder dar tres jornales semanales de cinco reales á cada uno de los trabajadores y así esta semana no facilitará más que dos jornales.

BAÑOS TERMALES DE BUSOT

(Provincia de Alicante)

ITINERARIO.—Desde Alicante sale diariamente a las dos de la tarde el coche-correo para dicho Baleario.

TEMPORADAS OFICIALES DE BAÑOS.—Mayo y Junio; Septiembre y Octubre.

TEMPORADA DE INVIERNO.—Desde el 1.º de Noviembre al 30 de Abril.

INDICACIONES ESPECIALES DE LAS AGUAS.—Padecimientos del estómago, intestinos, hígados, vías urinarias, reumatismo, escrofulismo y afecciones nerviosas.

Este magnífico Establecimiento se halla situado a la distancia de 15 kilómetros de la Capital, uno del pueblo de Aguas y a 501 metros sobre el nivel del Mediterráneo, desde cuya altura se descubre un espléndido panorama de extensos pinares cruzados por más de 20 kilómetros de hermosos paseos y avenidas.

Variadas excursiones, tanto a los puntos más elevados de los montes de *Peña Roja* y *Cabezó de Oro* (1.300 metros), en cuya falda está situado el Baleario, como también a las famosas cuevas de *La Granota*, de *Las Damas* y de *Canadobre*.

GRAN HOTEL MIRAMAR

Comodidad, limpieza y servicio esmeradísimo.—Cocina francesa y española.

HAY ESTACIÓN TELEGRÁFICA

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra; admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para otros puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoría, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Ocumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

REBAJAS POR IMPORTACIONES.—La Compañía hace rebajas de 30% en los netos de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y a las Púlicas de 14 Abril 1904, publicada en la 'Gaceta' de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como enayo, deseen hacer los Exportadores.

Agentes en Alicante: SRES. FAES Y COMPAÑIA

Agencia general de transportes

Francisco Visconti Morata

Paseo de los Morales, 38.—ALICANTE

COMISIONES, CONSIGNACIONES, TRANSITOS Y EMBARQUES
SEGUROS MARITIMOS
DESPACHOS DE ADUANAS

Servicio combinado de transportes
bisemal de domicilio a domicilio
Agentes en Barcelona

Sres. Sureña y Robirosa, Plaza de Palacio, 2.
D. R. Buxó Labori, Paseo de Colón, 7.

Compañía Valenciana de Navegación

Servicio fijo semanal por los magníficos y acreditados vapores de gran marcha *Denia*, *Martos*, *Gras*, *Cabañal*, *Játiva*, *Alicia* y *Sagunto*, con las siguientes escalas:

Todos los viernes, para Valencia, Tarragona, Barcelona, San Felin de Guixols, Certe, Marsella, Porto Mauricio y Génova, y quincenal hasta Niza y Liorna.

Todos los sábados para Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz y Huelva.

Admite carga y pasaje para todos los puntos indicados.

Estos buques de gran tonelaje y con espaciosas camaratas, facilitan al viajero cuantas comodidades puedan apetecerse. El servicio de fonda esmeradísimo.

Para más informes dirigirse a su consignatario en esta plaza: HIJO DE G. CARRATALA, San Fernando, 25.

Pedid

Cognac BARBIER

Probado y seréis sus más entusiastas defensores

Grandes premios en todas las Exposiciones donde ha sido presentado.

Especialidad en vinos finos de mesa

Bodegas de ALENDA Y PEREZ

COSECHA PROPIA

Servicio a domicilio. Ventas al contado.

Clarete y tinto en botella de 3/4 litro desde 0,35 a 0,60 ptas. una.

Bianco, en botella 3/4 litro, desde 0,50 a 0,60.

Añejo para enfermos, botella 3/4 litro, 1,35

Fondillon de la casa, botella 3/4 litro, 2,25.

Envases a devolver cobrándose 0,25 por los no devueltos.

Por cántaras de 11 1/2 litros, desde 3,50 a 7 pesetas uno.

Vinos de Rioja desde 1,10 a 1,50.

Tenemos grandes existencias de vinos de Jerez y licores de las mejores marcas a precios sin opmentencia.

Plaza de Isabel II, 30, Alicante

FERRETERIA, QUINCALLA Y PERFUMERIA E. BOTI CARBONELL

Mayor 13, 15 y 17 y Muñoz I.—ALICANTE

EXPENEDURIA DE EXPLOSIVOS

Bateria de cocina, Herramientas, Maletas y Bolsos de viaje, Copilleria, Vinos de Jerez, queso, queso, y el afejo esterilizado especial para convalecientes.

Importante

En la Tintoreria Barcelonesa

se lavan y tñen, sin necesidad de descoserlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se tñen lutos todos los días.

Se lavan trajes en doce horas.

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, cubrecamas y blondas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila por delicados que sean, paños, los de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se lavan guantes y quitan manchas.—Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo.

Las ropas negras se tñen de diferentes colores.

NO EQUIVOCARSE: Paseo Méndez Núñez, 38, frente a las Monjas Capuchinas

ALICANTE

GARGANTA, TOSES

Pastillas F. Prieto, de GUAYACINA y MENTOL

De resultado rápido y seguro para combatir las enfermedades de la GARGANTA Y TOSES, ya sea ésta por irritación de las primeras vías respiratorias, congestión, afonía, coquequillo, fetidas de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad ó irritación de garganta.

Indispensable a los fumadores, sacerdotes, cantantes y profesores. No contiene calmantes nocivos ni cloruro de potasa, que son la causa de muchas enfermedades del estómago.

De venta en todas las Farmacias de España y en la del autor, Fernando el Santo, 5, MADRID. Por mayor: G. García.—En BARCELONA: Urriach y Compañía, Rambla de las Flores, 4.

Caja una peseta.—Remítense certificadas mandando 1,25 en sellos de correo, al autor.

Para limonadas Escasas

La Austriaca

de JUAN SANTAMARIA

Preparadas con jarabe hecho con azúcar de pilón y con limones.

No contiene nada de sacarina

Zaragoza, 1 y Liorna, 2

SERVICIO A DOMICILIO



La Japonesa

Paraguas Sombrillas

Abanicos Bastones

Perfumeria Corbatas

Cuellos Puños

Guantería

Bisutería y Juguetes

Se telan y componen paraguas, sombrillas y abanicos.

Se componen muñecas y se ponen cabezas y pelucas.

Juan Sanchez Garcia

Labradores, 7, Alicante

Taller de Escultura, Marmolista y Lapidario

DE

Rafael Ibañez y José Dorado

GRAN ECONOMIA VERDAD EN LOS PRECIOS

Estátuas, bustos, ornamentación clásica, monumentos funerarios, panteones de todas clases a estilos, cruces rústicas, lápidas en alto y bajo relieve y grabadas, tableraje para muebles de todas clases, chimeneas, peldaños para escaleras, losas de pavimento, etc., y todos cuantos trabajos se deseen en piedra y mármoles, a precios baratísimos.

Callizo del Marqués, 5 (esquina a la calle de Gravia) y Castaños, 91, 1.º

Colegio Lucentino de S. Luis Gonzaga

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

DON PASCUAL LLÓPEZ POMARES

Canónigo por oposición de la Catedral.

Este disciplinado Colegio cuenta con un número suficiente de profesores, todos ellos competentes, legalmente autorizados y con sus respectivos títulos académicos; además cuenta con un cuerpo completo de celosos inspectores, seguridades éstas encaminadas a la más sólida instrucción y bien formada educación de los alumnos de este reputado centro docente.

Con la debida separación e independencia tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior, con clase de preparación para ingreso en segunda enseñanza y otros estudios elementales y superiores.

Cátedras de segunda enseñanza, hasta obtener el grado de Bachiller.

Cátedras para los estudios elementales y superiores de Comercio, Matemático, Náutica y Agricultura.

Academia especial de Matemáticas y academia de preparación para ingresar en el cuerpo administrativo de la Tabacalera y Banco de España.

Academia preparatoria de Filosofía y Letras.

Derecho y otros estudios superiores y especiales.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Lenguas: francesa, inglesa é italiana.

Se admiten alumnos internos, semipensionistas, permentes y externos de primera y segunda enseñanza, quienes pueden adoptar la enseñanza oficial ó la privada.

Para más detalles, pídase reglamentos a la Administración de este establecimiento.

CERA

A los señores Párrocos, Comunidades religiosas y Cofradías

Invitamos a que prueben la cera especial de abejas MECHA ENCARNADA (autorizada para el culto) para que por sí mismos puedan comprobar la economía que resulta sobre todas las demás clases en general.

F. Quiles y Herm.º

MONOVAR

CAÑAMAQUE

CIRUJANO DENTISTA

Regente del sucesor del Dr. Carrasco, ex-primero ayudante del Dr. Triviño

Consulta de enfermedades de la boca y dientes, orificaciones, empastes, limpieza, extracciones sin dolor, confección de dentaduras y toda clase de aparatos protésicos empleando los últimos adelantos.

PRINCESA, 16, entresuelo izquierda

EL DOLOR DE CABEZA

desaparece en cinco minutos con la HEMICRANINA

del M. Dr. CALDEIRO

El dolor de cabeza, jaquecas, desaparece en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no solo en los casos de jaqueca rebelde, sino en las cefalalgias, de etiología determinada, en las Neuralgias á frígido (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sílfítica; en las gas tralgias, los Reumatismos articulares, la ciática. La Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica. Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite certificada por 3,50 pesetas/caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.— MADRID